



En la sede de la Delegación del Gobierno en Toledo

El Presidente y el Delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha explican a representantes de colectivos sociales de Toledo los trabajos de retirada del fibrocemento hechos por Confederación

- **Se han reunido con representantes de la “Asociación de vecinos El Tajo” y de la “Plataforma mi barrio sin amianto”, entre otros**
- **El Presidente ha estado acompañado por los dos técnicos, funcionarios del Organismo, que han dirigido los trabajos de retirada y análisis del agua**

16-dic-2016. El Presidente de la Confederación Hidrográfica del Tajo del Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Antolín, acompañado por el Delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, José Julián Gregorio, ha explicado a representantes de asociaciones vecinales y colectivos sociales afectados los trabajos de retirada de fibrocemento que ha llevado a cabo el Organismo de cuenca en el ámbito de sus competencias, y se ha puesto a su disposición para aclararles cuantas dudas pudieran albergar.

El Presidente ha explicado que, una vez se tuvo conocimiento de la presencia de restos de fibrocemento en el cauce del arroyo Ramabujas, se decidió actuar inmediatamente dada la alarma social creada, precisando que el Organismo retiró un total de 11,94 toneladas de fibrocemento en dos intervenciones, ejecutando de forma subsidiaria la obligación de retirada del dominio público hidráulico (dph) impuesta a los titulares de tres fincas colindantes con el arroyo, que han sido objeto de expediente sancionador por ocupación del cauce. Además, Antolín ha aclarado que se realizaron



varias inspecciones y análisis de agua, previos y posteriores, que descartan la presencia de fibras de amianto.

El Presidente ha explicado que el 3 de mayo se presentó en la Dirección Provincial de Economía, Empresas y Empleo en Toledo de la Consejería de Economía, Empresa y Empleo del Gobierno de Castilla-La Mancha el preceptivo Plan de Trabajo para la retirada y gestión de residuos de amianto en el arroyo de Ramabujas, que, una vez aprobado por dicha instancia el 25 de ese mismo mes, permitió el inicio de los trabajos.

Entre los días 8 y 15 de junio de 2016 se retiraron y transportaron a la planta del gestor autorizado por la propia Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha 10 toneladas de fibrocemento, localizadas en 53 puntos de afloramiento. Posteriormente, durante una toma de muestras para análisis el día 5 de octubre, una vez finalizado el estiaje y agostada la vegetación del cauce, se descubrieron otros cuatro puntos de afloramiento de residuos en el dph, con un total de 1,84 toneladas, efectuándose su retirada el día 8 de noviembre de 2016.

El Presidente ha recordado que actualmente se está negociando un texto de consenso en la denominada "Comisión técnica del amianto" que promueve el Ayuntamiento de Toledo, de la que forman parte Confederación y la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. En este sentido, el Organismo de cuenca está esperando que se tengan en cuenta sus propuestas, que están relacionadas con la relación de las actuaciones llevadas a cabo hasta la fecha por las distintas Administraciones, la inclusión en el análisis de la Comisión de todos los yacimientos existentes, y la precisión de los cargos y responsabilidades administrativas de los miembros de la Comisión.

Confederación, como se dice en el borrador de texto de conclusiones que propone, es partidaria de retirar todos los restos de fibrocemento existentes y, en cualquier caso, la eliminación de los restos ubicados en zonas contiguas al cauce, y concretamente en la zona de servidumbre (5 metros a cada lado del cauce). Más allá de esta zona, si la Comisión optara por una cubrición, Confederación exigirá unos taludes de pendiente máxima 1:3 para evitar nuevos desprendimientos al cauce.



En la reunión han estado presentes representantes de los colectivos “Asociación de Vecinos por el Tajo” y de la “Plataforma mi barrio sin amianto”, entre otros.

Por parte de Confederación, el Presidente ha estado acompañado por los dos técnicos, funcionarios del Organismo, que han formado parte de la mencionada Comisión Técnica del amianto creada por el Ayuntamiento de Toledo: el Comisario Adjunto, que es el director de los trabajos de retirada del fibrocemento, y el Jefe de Área de Calidad de las Aguas, que es quien ha dirigido la toma de muestras y análisis del agua. Ambos han estado a disposición de los vecinos, aclarando sus dudas e inquietudes.